



ca, los pueblos y los movimientos revolucionarios debemos cerrar filas. En un momento como el actual, cuando las tendencias más agresivas y reaccionarias del imperialismo se movilizan y tratan de imponerse a los pueblos en todas partes del mundo; cuando en la propia África los racistas sudafricanos se ven estimulados a cometer los más brutales crímenes contra Angola, Mozambique y otros países vecinos; cuando se trata de burlar el derecho de Namibia a la Independencia que se ha ganado heróicamente, y hacer retroceder a todos los pueblos que en ese continente dan un ejemplo de soberanía e intranquilidad frente a la oposición, sólo la más estrecha unidad, sólo la más firme, valiente militancia revolucionaria, sólo la aplicación resuelta de una línea de solidaridad internacional puede hacernos indoblegables e invencibles".

#### UNA EMÓTIVA EVOCACIÓN

Al agradecer la imposición de la Orden "José Martí", el presidente congoleño, Denis Sékou Nguesso manifestó:

"En el momento en que me siento honrado de esta forma no puedo impedir pensar en otro héroe, en ese gran hombre que canalizó la energía de los revolucionarios congoleños y que mereció estar asociado a este mismo homenaje: les hablo de Marien Ngouabi, que también recibió la Orden "José Martí".

Y agregó:

"Desearía también evocar en estas circunstancias en que la memoria y el corazón se encuentran estrechamente asociados, el recuerdo de otro combatiente revolucionario, el compañero Raúl Roa García, quien acaba de abandonarnos y que siempre recordaremos su figura como una llama inextinguible de la Revolución Cubana en la arena internacional".

"Hoy más que nunca en este período de tensas tensiones en que se llevan a cabo las maniobras de los imperialistas tenemos necesidad de mantener en alto el espíritu de José Martí".

